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 6 
Aos dezoito dias do mês de setembro do ano de dois mil e doze, as 09h e 35min (nove 7 

horas e trinta e cinco minutos) teve início, na sede do PREVIMPA, situada na Rua 8 

Uruguai, 277 – 6° andar, a tricentésima qüinquagésima sétima reunião do Conselho de 9 

Administração do PREVIMPA. Presidiram a Mesa os Conselheiros, Pedro Luis da Silva 10 

Vargas, como Presidente e Fatima Regina Carlos Saikoski como Secretária. Estiveram 11 

presentes os conselheiros titulares: Adelto Rohr, Eduardo Kreuzer, Eros Miguel Sadowoy 12 

Martins, Francisco José Menezes da Silva, Gilmar Cardozo dos Santos, Hailton Terra de 13 

Jesus, Luiz Fernando Rigotti, Marilena Ruschel da Cunha, Maris Regina Vieira Honaiser, 14 

Marisa Ney Santos de Pinho, Mário Fernando Antônio da Silva, Pedro Luis Martins, e os 15 

conselheiros suplentes: Adriana Nunes Paltian e Manuel Roberto Escobar. Justificaram 16 

ausência os conselheiros: Alexandre Dias Abreu e Ricardo Zucareli. Aberta a sessão, o 17 

Presidente solicitou a leitura da Ata nº 027 da sessão do dia 11/09/12 e em ato contínuo 18 

colocou-a em discussão e em não havendo manifestações a Ata foi aprovada. Na seqüência 19 

passou-se ao item um da ordem do dia. Foi apreciado e aprovado o Relatório de Atividades 20 

do Conselho de Administração relativo ao período de janeiro de 2012 a 18/09/2012. Em 21 

relação ao item dois da pauta – continuação da discussão acerca do Conselho de 22 

beneficiários, o Presidente diz que por falta de tempo esta gestão não poderá terminar o 23 

trabalho e propõem que a conclusão fique para a próxima, pois o assunto resta muito 24 

adiantado. O Colegiado aprova a proposta. A seguir foi disponibilizado espaço aos 25 

conselheiros para apresentação de informes. O Presidente apresentou ao Colegiado os 26 

ofícios 015 e 016 deste Conselho, encaminhados a Direção Geral do PREVIMPA em 27 

atendimento a deliberação da reunião do dia 11/09/2012. A conselheira Maris relembra 28 

quando iniciaram os trabalhos desta gestão. Os Conselheiros eleito para os Conselhos de 29 

Administração e Fiscal – biênio 2010-2012 foram apoiados pelo SIMPA. No primeiro 30 

momento parecia haver preconceito por parte dos Conselheiros indicados, houve alguns 31 

equívocos, alguns entendiam que os eleitos viriam para fazer oposição, porém, não era este 32 

o objetivo, as dificuldades iniciais foram superadas e os objetivos maiores, de construir a 33 

cultura previdenciária, bem como divulgar o trabalho feito pelo PREVIMPA foi 34 

consolidado. Por fim pede desculpas se em algum momento foi enfática, mas a intenção 35 

sempre foi a melhor possível. O conselheiro Gilmar fala da importância em participar do 36 

Conselho de Administração, pois o oportunizou um grande aprendizado, bem como se 37 

manter informado em relação ao PREVIMPA, ressaltando que este é um órgão de 38 

fundamental importância para o Departamento. Sugere que a administração do 39 

PREVIMPA pense em disponibilizar cursos, desde a legislação mínima como a Lei de 40 

Licitações, modalidades de contratações, pregão eletrônico, entre outros, aos novos 41 

conselheiros, com o intuito de instrumentá-los tecnicamente para atender as demandas 42 

deste Colegiado. Sugere ainda que a nova gestão do Conselho continue com a ideia de 43 

apresentação prévia pelos servidores técnicos, de itens importantes como exemplo a 44 

apresentação do balanço e do cálculo atuarial. Por fim cita a importância que este 45 

colegiado teve em decisões como a de investimentos por meio da utilização da Mesa de 46 
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operações do BANRISUL, implantação da perícia médica entre outras. O conselheiro 47 

Mário reporta-se a fala da conselheira Maris quanto ao apoio do Sindicato aos 48 

Conselheiros, ressaltando que desde 2006 o Sindicato começou sua reconstrução e ao 49 

longo do tempo tem posicionamento em defesa dos interesses da categoria municipária. O 50 

conselheiro diz que sai desta gestão fortalecido, pois aprendeu muito e diz que respeita as 51 

atitudes e posicionamento do conselheiro e diretor-geral Rigotti, pois sabe que sua missão 52 

não é fácil. Muitas foram às dificuldades encontradas por esta gestão, porém, souberam 53 

construir e cumprir com magnitude seu papel. Por fim ressalta a eficiência de como a Mesa 54 

conduz os trabalhos, parabenizando o Presidente desta Mesa – Pedro Luis da Silva Vargas 55 

e a Secretária Fatima Saikoski, bem como o Presidente da Mesa anterior – Sérgio Brum.  O 56 

conselheiro Rigotti diz que sempre que ouve falar em Previdência, vê que tem muito a 57 

aprender. Diz que acompanha o crescimento do PREVIMPA desde o início, lembrando que 58 

o Fórum das Entidades foi um dos pilares para a construção do PREVIMPA. Cita as 59 

servidoras Isabel Cristina, Adriana Paltian e Simone da Rocha, que mesmo no primeiro 60 

momento não entendendo muito do tema Previdência e ainda com a dúvida política em 61 

assumir o RPPS ou passar para CLT, estas três pessoas influenciaram na formatação do 62 

PREVIMPA. Cita que outros diretores (Zé e Rosangela) também tiveram sua participação 63 

no desenvolvimento do Departamento. Diz que quando se fala em Previdência está se 64 

pensando no futuro e que as questões Sindicais são imediatas, são do dia a dia. Ressalta o 65 

profissionalismo dos servidores do PREVIMPA e engajamento dos mesmos no trabalho. A 66 

questão da Previdência está em ascensão e no setor público ainda tem muito que avançar. 67 

Reporta-se a fala do conselheiro Gilmar quando fala da importância em preparar o 68 

Conselho. Por fim diz que o PREVIMPA hoje está bem diferente do que era há cinco anos, 69 

ressaltando a importância destes últimos anos e das últimas conquistas. Cita a SEDE que 70 

está por ser construída, o sistema ERGON que está sendo implantado, a Perícia Médica e 71 

os Investimentos que mesmo com os problemas enfrentados pelo mercado financeiro estão 72 

cumprindo as metas. O conselheiro Adelto diz que aprendeu bastante, teve de estudar 73 

muito. Diz que ainda lhe frustra a precária cultura previdenciária, pois muitos colegas só se 74 

preocupam com previdência quando estão prestes a se aposentar, deixa como sugestão para 75 

a próxima gestão do Conselho de Administração a continuação da busca pela ampliação 76 

deste conceito. A conselheira Marisa diz que só tem a agradecer e que ficará com saudades 77 

das reuniões das terças-feiras, as quais lhe proporcionaram grande aprendizado. A 78 

conselheira Marilena cumprimenta a condução da Mesa, tanto desta como a anterior, 79 

agradece a todos os colegas pelo convívio e aprendizado deste tema novo que é 80 

Previdência. Sugere ao conselheiro e diretor-geral Rigotti que continue a fazer Seminários 81 

e que envolva as Associações de Classes com o intuito de começarem a trabalhar a cultura 82 

previdenciária, exemplifica que os professores são os que menos conhecem Previdência. A 83 

conselheira Fatima diz que está se terminando uma caminhada, mas que ainda tem um 84 

longo caminho a percorrer. É evidente o crescimento do Conselho de Administração. Este 85 

Colegiado é um espaço importante de circulação de informações, bem como de 86 

materialização efetiva da participação dos servidores por meio de seus representantes – 87 

conselheiros eleitos, salientando que são os beneficiários (servidores aposentados, ativos e 88 

pensionistas) a razão de ser do Departamento. Reporta-se a fala do conselheiro Gilmar 89 

quanto à importância em instigar ao Departamento no sentido de proporcionar cursos de 90 

capacitação aos novos Conselheiros. Por fim diz que já está em discussão entre os novos 91 

Conselheiros eleitos a continuação dos trabalhos iniciados nesta gestão e a pulverização 92 

dos assuntos mais relevantes.  O conselheiro Eros reporta-se a evolução do PREVIMPA 93 

nos últimos anos e diz que mais importante do que falar em Previdência é falar em futuro, 94 
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na nova geração previdenciária, ou seja, falar em servidores que ingressaram no Regime 95 

Capitalizado, por isso sugere que estes se envolvam mais com o assunto Previdência e 96 

participem dos Colegiados. O conselheiro Manuel diz que nos últimos quatro anos teve 97 

uma experiência muito importante proporcionada pela sua participação no Conselho Fiscal 98 

e de Administração e no cargo de Diretor Administrativo-Financeiro do PREVIMPA. 99 

Constatou o quanto é importante os Conselhos para o bom gerenciamento do 100 

Departamento. Entretanto, acha que o tempo de participação é curto, pois quando começa a 101 

entender o tema previdenciário, tem que sair. Sugere que na troca de gestão fosse 102 

substituído somente 1/3 ou 2/3 dos membros, assim possibilitaria a continuidade das 103 

discussões e a troca de experiências com os novos Conselheiros. O conselheiro Francisco 104 

corrobora com tudo o que foi dito e em especial reporta-se à fala do conselheiro Rigotti ao 105 

mencionar o Fórum das Entidades, formado por representantes das Associações dos 106 

Servidores do Município, a qual é considerada por ele como o berço que acalentou a 107 

criação do PREVIMPA. O tempo passou e a Entidade encorpou, hoje consolidada e para 108 

tanto contou com a participação dos Conselhos Fiscal e de Administração, nos quais se 109 

renovam a cada dois anos por servidores eleitos e indicados. O conselheiro Hailton diz que 110 

foram muito gratificantes o conhecimento e aprendizado que teve no Conselho de 111 

Administração. A conselheira Marisa corrobora com o conselheiro Manuel, ressaltando 112 

que o Conselho Fiscal tem muito serviço e que deveria ter um jeton diferenciado, pois 113 

muitas vezes os colegas para participarem das atividades do Conselho acumulam seus 114 

serviços nas secretarias. O Presidente faz referência ao artigo 10 da Constituição Federal 115 

para evidenciar a importância da participação dos servidores nos órgãos colegiados que 116 

tratem de assuntos previdenciários, como é o caso do Conselho de Administração do 117 

PREVIMPA. Entende que o uso do jeton não deveria ser aplicado aos membros dos 118 

Conselhos do Departamento e que tal expediente poderia ser substituído por uma verba 119 

indenizatória que cobriria as despesas dos Conselheiros tais como transporte, alimentação e 120 

outras decorrentes da presença na sessão, até um limite determinado. Fala que persiste a 121 

necessidade de envolvimento de todos no sentido de disseminar práticas que desenvolvam 122 

uma “cultura previdenciária” em meio aos servidores e seus ambientes de trabalho. 123 

Exemplifica citando o Sindicâmara, entidade da qual é vice-presidente, que regularmente 124 

traz em seu site matérias e informativos acerca de previdência. Lembra que quando 125 

assumiu a Presidência do Colegiado tinha como propostas a construção da Sede e a 126 

formação do Conselho de Beneficiários e que tais temas restam muito bem encaminhados, 127 

pois no caso da Sede, o Governo já tem projetos em andamento e para o Conselho, esta 128 

gestão deixa uma minuta avançada e muito bem construída. Sugere que servidores 129 

vinculados ao Regime de Capitalização tenham sua participação nos Conselhos 130 

preconizada na Lei e para tanto recomenda a alteração da Lei Complementar 478/02. 131 

Acrescenta que é produtiva a realização da perícia previdenciária sob a responsabilidade do 132 

Departamento e que a elaboração dos próximos cálculos atuariais por atuários do próprio 133 

Órgão trará resultados mais seguros. Por fim, agradece a todos, diz que encerra sua 134 

participação tendo ampliado substancialmente seus conhecimentos e faz agradecimentos 135 

especiais à conselheira Fátima, à secretária executiva Marinei e ao Diretor Rigotti. Não 136 

havendo outro assunto a ser tratado o Presidente encerrou a reunião às 11h e 30min (onze 137 

horas e trinta minutos) e determinou que fosse lavrada a presente Ata que vai ser assinada 138 

por mim, Fátima Regina Carlos Saikoski – secretária de Mesa e pelos demais presentes. 139 

 140 

Pedro Luis da Silva Vargas– Presidente            Fatima Regina Carlos Saikoski – Secretária 141 
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